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进入尾声，11.5万报名考生中有6.1万人被录取，基本完成招

生计划。回顾广州自2006年实施“阳光中考”以来，在招生

政策、录取管理、信息渠道等方面取得巨大进步。“随着阳

光工程的展开，管理办法得到社会各界的认同，递条子托关

系等做法将慢慢消失。”广州市教育局有关人士这样说。 校

长：一个关系户都解决不了 “以前一到录取的时候往往一休

息就要把手机关掉，现在电话少了，耳根清静了很多。” 番

禺一所高中的校长说起阳光招考，从自己的经历深深体验到

了变化。 自从实施阳光中考之后，求帮忙的条子和电话明显

少了，也不用尴尬地“躲”人，作息也规律了。“以前的关

系户是能解决的帮忙解决掉，现在一个都解决不了！”他毫

不讳言：“以前有些特殊情况，搞得家长与家长、家长与学

校之间都会有矛盾，现在麻烦和矛盾都少多了。招生政策很

明朗嘛，老实说想违反也没有办法违反！” 正如广州市招办

主任吴强所言，随着阳光工程的展开，各项管理办法将得到

社会各界的认同，诸如条子等托关系的做法将不断得到转变

，慢慢消失。 家长：一分不降给钱也无效 广州二中初三的一

名家长，尝试了与班主任求情、向学校打报告、乃至赞助的

方式，希望考试失手的孩子再踏二中校门，但是种种努力却

终因“一分不降”的硬政策而宣告无效。 广州二中的教导主

任林雨田告诉记者，此前有一名在二中读初中的学生，学习

品行非常优秀。然而由于考试发挥失常，成绩只比二中录取



分数低了一分，家长和班主任都觉得非常惋惜。后来，家长

联合班主任打了一份报告给学校，希望校长考虑学生的特殊

情况（暗示赞助）给予照顾。然而，由于招录一分不降，电

脑对不够分的档案根本无法投出，即使是本校的学生也无能

为力。该考生只得抱憾进入第二志愿，一分之差与名校失之

交臂。 林雨田还透露，每年在正式分数线公布前两天，都会

有些消息灵通的家长打电话到学校咨询，问得也很隐讳，大

意就是给钱或者给多少钱能够解决问题。他说，“我们很明

确地回绝，不是通过择校这个时候掏钱肯定不行。” 广州六

中教导主任曹健中补充，不要说一分不行，在招生计划有限

的情况下，即使是同分但排序靠后也可能不被录取。他举例

，今年同在择校最低分670分的有4名学生，但招生计划只剩3

名，于是只能录取投档顺序的前3位，排第4的学生电脑自动

识别，出不了档。 广州七中副校长谢小萍也证实，虽然还有

一些家长打电话来询问“能不能松动一点？”但是，由于不

上线就不能投档，所谓“点档录取”，门都没有！ 教导主任

：“条子”敌不过冰冷电脑官 作为广雅中学、省实、二中、

六中等名校的教导主任，掌握着学生是否能进校的“大权”

，多多少少总会存在一些“条子”的压力，“拜门口”者众

。但是，人情“条子”始终敌不过铁面无私的电脑判官。林

雨田称，现在“条子”越来越少了，因为“条子”无效！“

能做的和不能做的事情很清晰，少了很多麻烦！”他说。 曹

健中表示，很多人以为招生可以有“松动”、有“机动名额

”，但是在电脑控档的情况下，杜绝了很多人为因素。“广

州建立了电子档案，电脑阅档，杜绝了人为因素。因此，人

工操作时的嫌疑和人为出错都大大减少。” “的确，广州中



考从考前的填报志愿到考试人机对话、从网上评卷到网上巡

报、从统一指令到远程录取、信息发布等都采用现代信息系

统作规范化处理，把人为因素、干扰因素降到最低。”吴强

告诉记者。 中介：招生中介无缝可钻 往日一到录取就摩拳擦

掌的中介，面对阳光招生中有效快捷的信息传递方式，也变

得无缝可钻。据市招办主任吴强介绍，自从报名开始，招生

部门就有各类招生政策、办法和规定，让家长和考生通过各

方面途径了解政策：如招考网、免费报考指南，网上咨询会

、现场咨询会、阳光热线等。自从5月15日到现在，网上咨询

会网页的点击率超过50万。 他还提到，今年对考试和录取信

息采取更加迅捷的方式公布。结果一但确定，立刻通过手机

短信等方式免费给每一位学生发放消息，并通过电话接受查

询。对于录取结果则采用邮递EMS的方式以最快速度传递。

这样成绩和录取出来马上公布，时间之短使不法分子和“骗

子中介”无缝可钻，家长托关系也没有用了，消除了以往在

招生途径中的不良之风。 100Test 下载频道开通，各类考试题

目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


